

Diego Gallegos



SIN TREGUA

Durante el fin de semana largo, la calidad del aire de la Ciudad no fue la mejor. Se reportó que el riesgo a la salud iba de moderado a alto.

Caen en operativo

Cuatro personas fueron capturadas en la Colonia Morelos.

- Personal de la Secretaría de Marina y de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Capital ingresaron a un inmueble sobre la Calle Granada, casi esquina con Avenida del Trabajo.
- El área fue sobrevolada por un helicóptero de la Secretaría de Marina.
- En el interior del predio se aseguraron paquetes de droga y bolsas negras.
- En el operativo fueron capturadas cuatro personas, dos de ellas menores de edad.
- Los detenidos fueron llevados a la Fiscalía de Investigación del Delito de Narcomenudeo, en Azcapotzalco.

Samuel Luna

2

de los detenidos son menores de edad.

1.5

horas duró el operativo.

@reformaciudad ciudad@reforma.com

CIUDAD

DOMINGO 6 / FEB. / 2022 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: SOLEADO MÍN. 8°C MÁX. 23°C

TODOS CIRCULAN

VERIFICAN 5 y 6 7 y 8

Puedes adoptar un animal de compañía mediante el proceso de la Brigada Animal de la SSC.

Concentrarán 6 alcaldías reducción de presión

Acentúa la escasez falla en Cutzamala

Preven que servicio sea restablecido completamente hasta mañana

IVÁN SOSA Y FERNANDO MERINO

A la sequía que enfrenta la Capital del País desde noviembre de 2020 se suma ahora la reducción en el caudal de agua por la falla de una de las compuertas del Sistema Cutzamala.

Para realizar las obras de reparación, que iniciaron ayer a las 14:00 horas y que se prevé terminen hoy a mediodía, el abastecimiento para la CDMX se redujo a 4 mil litros por segundo, reportó el Sistema de Aguas de Ciudad de México (Sacmex).

Hace dos años, previo a la escasez hídrica, el sistema entregaba a la Ciudad 10 mil litros por segundo. En contraste, para la última semana de enero, esta cifra se había reducido a 8 mil 196.

La disminución en este fin de semana se concentrará principalmente en seis alcaldías, detalló la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. En total son 12 las demarcaciones que reciben el suministro del Cutzamala.

“Estamos aquí porque nos informó la Comisión Nacional del Agua hace unas horas que hubo un problema en la aportación de agua del Sistema Cutzamala”, explicó Sheinbaum en un mensaje en video que fue grabado en el C5, donde, por primera vez, se instaló un centro de mando para atender la escasez del líquido, en coordinación con las alcaldías.

“Las alcaldías más afectadas, esto es importante, serán la parte alta de Álvaro Obregón, Magdalena Contreras, una parte importante de Tlalpan, Benito Juárez, Coyoacán”.

Aunque no se dio a conocer la causa de la falla en el Sistema Cutzamala, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) detalló que ésta ocurrió a las 22:00 horas del viernes en los mecanismos de control de la compuerta de la lumbrera de Dos Ríos, lo que causó una disminución en el caudal que se envía a la Ciudad.

Titulares de las demarcaciones afectadas dieron a conocer la implementación de operativos para el reparto de agua con pipas.

La Alcaldesa Clara Brugada anticipó que en Iztapalapa podría demorar más el



Alejandro Mendoza

El Gobierno de la Ciudad de México y alcaldías implementarán la entrega de agua mediante pipas.

Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno

Las alcaldías más afectadas, esto es importante, serán Álvaro Obregón, Magdalena Contreras, una parte importante de Tlalpan, Benito Juárez, Coyoacán.

restablecimiento del servicio. “Dicen que en tres días van a resolver el problema, pero siempre, sabemos, que en Iztapalapa se tardan más días en resolver”, aseguró en un video.

En tanto, la Administración de Cuauhtémoc exhortó a los habitantes a utilizar el agua de forma responsable.

Este año, la escasez hídrica vuelve a percibirse en el Valle de México. El Monitor

de Sequía del Servicio Meteorológico Nacional (SMN) situó parte de la Cuenca del Cutzamala en condición de anormalmente seco, el primer gradiente de la sequía, durante las dos últimas semanas de enero.

Las presas abastecedoras del Sistema registraron 65 por ciento de almacenamiento el viernes pasado, 13 por ciento debajo de su promedio en estas fechas.

Vigilan terminal

La Semovi desplegó un operativo en la Terminal Taxqueña.

- La operación tuvo por objetivo inhibir las bases irregulares de taxis que funcionan alrededor de la Central de Autobuses del Sur.
- También se buscó liberar el carril confinado del Trolebús que ahí inicia su recorrido hacia la Central de Autobuses del Norte.
- Además de personal de la Secretaría de Movilidad (Semovi) de la Ciudad de México, participaron elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC).
- En total fueron apercibidos 38 conductores de taxi, reportó la dependencia capitalina.

38

unidades de taxi fueron apercibidas en el operativo.

14

líneas de autobuses operan en la Terminal del Sur.

PARA TENER EN CUENTA

El Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro operará con servicio de día festivo mañana, por lo que tendrá un horario de 7:00 a 24:00 horas. Además de que los usuarios podrán trasladar sus bicicletas dentro de los vagones del Sistema, indicó la dependencia.



Especial

Cada año, en la Ciudad de México se desechan 37.1 toneladas de residuos textiles.

'Zurcen' segunda vida a prendas

TESTIMONIO

FERNANDO MERINO

Chamarras, playeras y abrigos pueden tener una segunda oportunidad que los salve de terminar en las 37.1 toneladas de residuos textiles que se desechan en la Capital cada año.

Esa es la premisa de la iniciativa Long Clothes, una firma mexicana que repara, altera y transforma la ropa que normalmente termina en la basura por presentar rasgaduras o manchas.

Además, imparte talleres para mostrar cómo realizar estas reparaciones.

“Volver a habilitarla tiene que ver algunas veces con cambiarle la talla, otras veces reparar, quizás personalizar y ponerle algún detalle que va a hacerlas más útiles a tu estilo de vida, o incluso con transformarla, quizá no te sirve en el formato de prenda que está ahora, pues, ¿por qué no convertirlo en otra cosa?”, explicó Natalia Silva, diseñadora de modas y fundadora de Long Clothes.

Creada en noviembre de 2019, la iniciativa ha rehabilitado más de 7 mil prendas en su taller de la Roma Norte, donde colaboran 10 costureras y sastres.

“En un momento dije: ‘ya hay suficiente ropa en el mundo y en vez de enfocarnos en producir nueva, mejor cuidemos, demos mantenimiento y renovemos la que ya tenemos’”, explicó.

“Tenemos muchos casos en donde la gente llega con prendas y dicen: ‘es que esto yo ya lo iba a tirar a la basura’ y entonces creo que precisamente ese impacto positivo que desde el principio se buscaba lograr, y con que nos digan que hay una prenda menos en la basura se vuelve bastante gratificante”.

Afirmó que cada vez son más las personas que buscan reducir su huella ecológica y buscan alternativas para ello.

“Me parece que sí es un síntoma de que la gente está buscando alternativas al problema del consumo, cada vez la gente es más consciente”, concluyó.

Natalia Silva, diseñadora

Volver a habilitarla tiene que ver algunas veces con cambiarle la talla, otras veces reparar, personalizar y ponerle algún detalle.



PERSISTENTES. Las conexiones irregulares proliferan en la Capital, pese a los trabajos que llevan a cabo las autoridades para eliminarlos.



Diego Bonilla

COYOACÁN



En el paradero del Metro Taxqueña ningún poste se salva de tener las conexiones.

Los 'diablitos', historia de nunca acabar

IVÁN SOSA

En el paradero de Metro Taxqueña no hay poste libre de conexiones irregulares, mejor conocidos como “diablitos”, con las que los comerciantes semifijos de los alrededores se roban la electricidad.

Pasa aquí, pero se repite en prácticamente todas las vialidades donde haya puestos informales y es una de las razones por las que el Valle de México es la zona de CFE donde se concentra el 41 por ciento del robo de electricidad en todo el País, según el reporte más actualizado de la paraestatal.

Desde diferentes frentes,

autoridades realizan operativos de desconexión que, sin embargo, sólo atienden el problema de forma parcial o temporal.

En febrero de 2020, la Autoridad del Centro Histórico encabezó un junto con otras dependencias para retirar 47 puntos de suministro ilegal en el Primer Cuadro, es decir, un número igual de postes donde se soportan decenas de cables que salen de los puestos.

Sin embargo, REFORMA contabilizó 20 puntos sólo en ocho cuadras de Circunvalación y 17 más frente al Mercado de Sonora.

Fadlala Akabani, Secreta-

Irregulares

La CDMX concentra 41% de casos de robo de electricidad.

7,000

diablitos se retiraron en mercados en 2021.

rio de Desarrollo Económico de la Ciudad, aseguró que en 2021 retiraron 7 mil conexiones sólo en los alrededores de mercados públicos y que este año intensificarán los operativos que hacen junto con la CFE.

“Ciudad de México tiene robos de energía por encima

47

puntos fueron ubicados en el Centro.

del promedio nacional”, dijo Víctor Ramírez, consultor en energía.

Agregó que en la Capital se ha modernizado la red de distribución de electricidad para reducir las pérdidas por equipos obsoletos en algunas zonas, pero en otras persiste el robo con los “diablitos”.